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Un journal fait par les élèves

Le P'tit Renoir

Débuts réussis pour
nos jeunes de l'AS

Mme Bruneau, CPE

La Journée du droit
dans les collèges
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Nouvelle année, nouvelle équipe.

Pour cette année 2023-2024, le P'tit Renoir change un peu de formule.

En effet, ce n'est plus une classe entière qui est en charge du journal,

mais un club qui réunit des élèves de 5e et de 4e : Mehdi, Inès, Anna,

Melina, Aïcha, Emma, Lou, Clara, Emeline et Tanya.

Pour ce premier numéro de l'année, nous accueillons également la

classe de 6e4 qui a interviewé un journaliste haïtien. Au cours de

l'année, la classe va monter une comédie musicale racontant la vie de

ce journaliste. Quant aux élèves de 4e LCE, ils ont écrit les articles en

langue anglaise.

Nous vous souhaitons une bonne lecture.
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Actus

Un métier

Le 23 juin 2023, nous nous
sommes rendus à la Conciergerie
et à l'exposition "Notre-Dame, au
coeur du chantier", sur l'île de la
Cité.
La Conciergerie est un ancien
palais de justice et une prison.
Elle faisait à l'origine partie de
l'ancien palais royal qui
comprenait 2 chapelles. Deux
grandes salles médiévales
subsistent à la Révolution
française (1789). Durant cette
période, près de 2780
prisionniers y sont incarcérés,
dont la célèbre Marie-Antoinette
qui y a été enfermée pendant
près de deux mois avant son
exécution, en 1793.

Nous avons également visité la
petite exposition, située sous le
parvis de Notre-Dame-de-Paris,
consacrée au chantier de la
cathédrale. En effet, le 15 avril
2019, la cathédrale Notre-Dame-
de-Paris a été victime d'un
incendie, elle est aujourd'hui en

Les 5e 1, 4, 5 et 6 sur l'île de la Cité
Melina

Visite de l'exposition "Notre Dame, au
coeur du chantier" et de la Conciergerie.

Dans la salle des
Gens d'armes

Le facteur d'orgue

Notre-Dame-de-Paris abrite un
orgue gigantesque qui a
miraculeusement survécu à
l'incendie de 2019. Mais pour
qu'il retrouve toute sa splendeur,
il a fallu le démonter
entièrement, tuyau par tuyau
(8000 au total). C'est le facteur
d'orgue qui s'est occupé de le
démonter puis de le restaurer
pour lui rendre son souffle.
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reconstruction.
Nous nous sommes intéressés à
son histoire : construite à partir
de 1163, elle a été bâtie sur les
fondations d'une ancienne église.
Au cours de l'exposition, nous
avons vu comment les artisans,
présents sur le chantier,
s'occupent des vitraux, qui sont
soigneusement faits, mais aussi
de la charpente et des
sculptures....
L'exposition présente aussi tous
les métiers que l'on peut croiser
sur le chantier.



Actus

Inès

Cette sortie était « une journée
d’intégration » pour que les élèves
de 603 et de 601 apprennent à se
connaître tout en mettant en place
le projet de l'année, pour lequel il se
retrouve le mercredi matin de 11h à
12h. Ils sont donc allés à la maison
de la planète pour visiter les locaux.
Ils ont ensuite eu des activités sur la
biodiversité dans les jardins urbains,
sur les tris des déchets et l’intérêt
de trier ses déchets. Enfin, ils ont pu
visiter le jardin et expliquer qu’elles
étaient les associations possibles
des plantes pour que le potager se
porte le mieux possible.
Notre reportrice a ensuite pu
interroger Eloane, Pierre et Alexis de
603 :
Avez-vous aimé cette sortie ?

Nous avons bien aimé la sortie car
les ateliers été bien réalisés et nous
avons pu nous amuser.
Avez-vous trouvé cette sortie

utile?

Oui, car nous avons pu apprendre
la façon dont poussent les plantes
et ce dont elles avaient besoins. Par
exemple, nous avons appris que
certaines plantes avaient besoin de
soleil et d'humidité.

Sortie à la maison de la planète avec les 6°3 et les 6°1

Le 14 septembre, les classes de 6°3
(EDD) et de 6°1 (SECPA) sont allés
en sortie avec Mme Aubry, Mme Dy
et Mr Pourret à la maison de la
planète, qui se trouve rue du Forum
à Boulogne-Billancourt, afin de
mieux se connaître.

Les 6e1 et 3

Le 5 R de la
Maison de la
planète
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Aimeriez-vous refaire des sorties

comme celle-là ?

Oui, car ce n’est pas loin et cela nous
a permis d’apprendre certaines
choses.
Qu’aviez-vous fait lors de cette

sortie?

Nous sommes partie du collège à 9h
et nous sommes arrivés vers 9h20. Il
y avait deux ateliers à faire en demi-
groupe. Un atelier sur la manière
d’aider notre planète
écologiquement et l’autres ateliers
était un jeu où l’on devait associer
des plantes avec leurs besoins. Puis
a 11h40 nous sommes rentré au
collège.



Affiche de la
Journée du droit

dans les collèges

Des avocates viennent parler du
harcèlement scolaire

Les 5e1, 4 et participent
à la journée du droit au
collège.

Mercredi 11 octobre, dans le cadre
de la Journée du droit dans les
collèges, deux avocates sont
intervenues sur le thème du
harcèlement scolaire et des
discriminations.
Les dames ont parlé des

discriminations qui arrivent dans

plusieurs établissement. Parmi ces

discrimination, il y a celle sur le

physique, l'origine, la religion et le

racisme. La discrimination est le fait

de rejeter quelqu’un de différent. Il

y a surtout de la moquerie sur son

genre, sur ses goûts, sur sa façon

d'être... Elles nous ont notamment

donné l'exemple d'un stewart de

chez Air France qui portait des

dreadlocks, on lui a demandé de
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les attacher. C'est ce qui arrive
quand on a faire à quelque chose
d'inhabituel.

Après avoir échangé sur les
discriminations, elles ont expliqué
commment elles peuvent conduire à
du harcèlement, en particulier à
l'école. Les avocates ont expliqué
que nous devons alerter un adulte
si on est témoin ou victime de
harcélement, afin d'éviter que ça
n'aille trop loin.

Mehdi



Affiche de la pièce
de théâtre "12
hommes en colère"
Source :
ticketac.com

Les 4e1 sont allés voir...
12 hommes en colère

Les 4è1 sont allés voir la pièce
12 hommes en colère au théâtre
Hebert à Paris, dans le cadre de
leur projet défense et sécurité. La
pièce raconte l’histoire d’un
accusé de meurtre, et 12
hommes doivent voter sa
culpabilité. Tout le monde vote
coupable sauf un, qui remet en
cause l’implication de l’accusé
dans ce meurtre… La pièce se
déroule dans un cadre familier
pour les 4e1, puisqu’ils travaillent
au cours de l’année pour
comprendre le système judiciaire
français. Les élèves ont aimé la
pièce, comme Tony qui "a aimé
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les bagarres » ou Mohamed, qui
aime les détails. Ils ne conseillent
pas forcément la pièce, mais la
recommandent « pour ceux qui
aiment la justice ».
Dans quelques semaines, un
policier et un sous-procureur vont
intervenir dans leur classe.
Plusieurs sorties sont également
prévues, comme les visites du
tribunal de Nanterre ou encore du
château de Versailles. Les 4è1
voudraient faire des sorties plus
amusantes mais ils sont
contents…

Anna



Fin juin, le CVC a organisé le bal de promo.
Une occasion pour les 3e de dire adieu
au collège avant d'aller vers d'autres
aventures.

Le bal des 3e en Juin

Le 17 octobre, les écodélégués et
Mme Bruneau, ont rencontré les
Kogis, un peuple originaire
d'Amérique latine. Au menu de ces
rencontres : leurs coutumes, leur vie
minimaliste, le respect de la terre et
l'écologie.

Rencontre avec les Kogis

Comme tous les ans, le
collège s'est mis aux
couleurs d'Halloween.
Encore une fois, les
élèves ont joué le jeu
en sortant leurs
costumes les plus
effrayants.

Halloween
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CVC et écodélégués



Sports

La compétition a réuni tous les
collèges du département 92 dont
les collèges de Boulogne-
Billancourt : Jean Renoir,
Bartholdi, Jacqueline Auriol, Paul
Landowski et Saint-Joseph du
Parchamp. Tous les professeurs
d’EPS de notre collège ont
assisté et accompagné les
élèves qui ont représenté notre
collège dans cette compétition
qui les a amenés à courir contre
des élèves d’autres écoles du 92.

Nous avons ici le témoignage de
Jade, une élève de 3eme du
collège :
Lou : A quelle place es-tu

arrivée?

Jade : Je suis arrivée à la 6eme
place et nous étions à peu près
240.
Lou : Comment t’es-tu

préparée pour cette

compétition ?

Jade : Je fais de l’athlétisme,
donc je me suis beaucoup
préparée là-bas. Mais je me suis
surtout préparée mentalement,

Le Cross départemental
La course du cross
départemental a eu
lieu le 22 novembre.

L'équipe du collège Jean Renoir
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le mental ça joue aussi
beaucoup.
Lou : Est-ce que cela t’as plu?

Jade : Oui ça m’as plu mais j’ai
fait un malaise après la course.
Lou : Pourquoi as-tu voulu

faire le cross départemental ?

Jade : J’aime bien courir et faire
des cross et puis une fois que tu
as terminé, tu te dis que tu t’es
dépassé. Tu as en quelque sorte
gagné.

Lou



9Journal n°7 - Septembre 2011

Le 18 octobre, a eu lieu la
compétition de basket où
l’équipe de l’AS basket à
participé. L’équipe de
benjamin est composée de
principalement de 6ème et
de quelques 5e. Il s’agissait,
ce jour là, d’une compétition
amicale, il n’y a donc pas de
classement provisoire avant
la prochaine compétition qui
devrait avoir lieu en janvier
2024.
Nous avons pu interviewer
Arthur, en 5e qui fait partie
de l’équipe de basket du

Les compétitions de l'AS
basket

L'équipe des Benjamins

Le 18 octobre, nos jeunes
de l'AS ont poursuivis leur
formation d'arbitres au
collège Landowski.

La formation des arbitres

Nos arbirtres

L'équipe des Minimes

Sports

L'équipe des minimes a
brillament entamé sa
saison en remportant ses
deux premiers matchs :
12-7 contre Bartholdi et
39-12 contre Auriol.

Début de compétition
pour les minimes

collège. Il nous a expliqué
pourqoi il aime le basket :
Lou : Pourquoi fais-tu du

basket à l’AS ?

Arthur : Je fais du basket
car j’aime la compétition. Le
basket me plait car les
règles sont différentes de
celles du foot, on y joue
avec les mains et non avec
les pieds et les règles sont
bien.

Lou



Un des logos créé
par le club.

Le projet EDD
Le projet Environnement et
Développement Durable
(EDD) est un atelier où les
élèves travaillent sur
l’éducation au développement
durable avec Mme Gomes,
professeur de SVT. L’atelier
est ouvert à tous les 5e, ainsi
qu'à certaines classes de 4e,
mais il n'est pas obligatoire.
A l'heure actuelle, seuls 5
élèves très motivés sont
inscrits, mais vous pouvez
encore vous inscrire.
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Le groupe se réunit tous les
jeudis de 13h30 à 14h30,
dans la salle 301.
Le club EDD a pour ambition
de mener plusieurs projets, en
commençant par le tri et le
recyclage au college. Ce
projet fait suite à la création
de l'Arbre du recyclage par la
classe de 5e3 l'an dernier et
qui est, depuis, exposé dans
le hall du collège.

Emmeline et Clara



Portraits

Il s’appelle Michel D. Anderson.
Il a 28 ans, et est devenu
journaliste à 21 ans. Originaire du
Petit-Goave en Haïti, il s’est
réfugié en France car sa vie y
était menacée.
Il a décidé de devenir journaliste
pour informer les gens et révéler
des informations importantes.
Après des études de droit, il s’est
inscrit à l’IED (Institut
francophone de journalisme) puis
il a poursuivi à l’Ecole de la radio
pendant 3 ans. Sa mère ne
voulait pas qu’il fasse ce métier,
estimant que c’est difficile en
Haïti, mais il a persévéré car il
avait envie de défendre les
bonnes causes et dénoncer les
injustices. Il y a de moins en
moins de journalistes haïtiens.
Pendant ses études, il a pu
travailler à la radio sur des sujets
en lien avec la vie culturelle
haïtienne. On l’a envoyé en
reportage pour enquêter sur des
sujets divers. Puis après
quelques années, il est devenu

Haïti : journalistes en danger
Lundi 25 septembre, un journaliste est venu présenter son
métier dans la classe de 6ème 4 projet médias.

Michel Anderson
répond aux questions

des 6e4

Facts

En France, pour
devenir journaliste,
il faut obtenir un
BAC + 5.
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présentateur et a animé sa propre
émission durant laquelle il
abordait des sujets politiques : le
pouvoir de l'État et la corruption.
En Haïti, il n’y a pas de liberté
de la presse. Il y a de moins en
moins de journalistes haïtiens en
raison de la situation politique et
de la corruption des gouvernants.
Un jour, il a fait un sujet sensible
en lien avec le pouvoir politique et
s’est retrouvé en danger ainsi que
sa famille. Il a été forcé de quitter
Haïti et s’est réfugié en France
où il a été accueilli par l’OFPRA
(office français de protection des
réfugiés apatrides). Aujourd’hui à
Paris, il travaille pour Guiti News
qui est un média en ligne pour
lequel il écrit des articles sur des
thèmes variés : les droits des
enfants, l’Apatridie, la migration
et les droits des journalistes. Il lui
arrive parfois de passer à la
télévision ou d'apparaître dans
des vidéos ou des émissions
(france24…).

La classe de 5e4



La CPE du collège Jean
Renoir est Mme Bruneau.
Son métier consiste à
s’occuper des élèves sur le
plan éducatif (conseillère
principale d’éducation). Elle
s’occupe des retards,
absences des élèves ainsi
que l’animation, du CVC et
des projets du collège.
Lors d’une journée de
collège, la CPE commence le
matin par un débrif avec
l’équipe de la vie scolaire (les
surveillants) sur les
évènements de la veille. Ils
échangent aussi sur tout ce
qui est prévu pour la journée.
Ils vont sur Pronote pour
s’occuper des absences ainsi
que les retards et répondent
aux mails des parents.
Une fois que les élèves sont
arrivés au sein du collège,
l’équipe va s’occuper des
élèves, répondre à leurs
questions et gérer les cas des
élèves avec l’équipe
éducative.

Aïcha, Melina, Emma

Mme Bruneau, la CPE du collège
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Le médiateur du collége
jean renoir s’appelle Guil
Zime. Le métier en tant
que médiateur consiste à
instaurer un bien être au
sein du collège pour que
les élèves se sentent bien
le médiateur lutte
beaucoup contre le
harcèlement et il essaye
de trouver des solutions
pour que l’harcèlement
s’arrête. Il gère aussi les
conflits comme par
exemple une bagarre
dans la cour ou des
conflits avec des élèves.
Il fait ce métier en tant
que médiateur depuis 3
mois.
Le médiateur fait ce
travail car il aime bien
travailler avec des jeunes
et aussi régler les
problèmes.
Durant sa journée, le
médiateur consulte ses
mails, complète un cahier
dans lequel il note les
noms des élèves qu'il doit
voir et il s’organise pour
savoir quand il peut les
recevoir.

Guil Zime, médiateur

Portraits

Dans l'après-midi, il est
présent dans les couloirs
et dans la cour pour
observer les élèves en
situations et
éventuellement discuter
avec eux pour les aider
s'ils ont des problèmes.

Melina, Emma, Tanya,
Aïcha



World

The African savannah

elephant is the largest

land animal. The elephant

can run up to 40 km/h. The

imposing animal wheighs

about 6 tons and measures

3.2 metres. It’s also called

Loxodonta. Its life

expectancy is 60 to 70

years. It lives in a herd

with its elephant family.

It’s a herbivore. Being

large and having big ears, it

differs from the Asian

elephant. With an excellent

memory, his brain is very

huge and his sense of smell

is very developed. It

socializes very quickly. But

unfortunately this species

is threatened with

exctinction. It’s all because

of the poaching of their

ivory defences, the climate

change and dry land.

AFRICAN TIMES
AFRICAN ELEPHANT, AN
ENDANGERED SPECIES

The grey animal with
incredible big ears
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«The elephant needs a

thousand times more food

than the ant, but it’s not an

indication of inequality »

Gandhi So eat well and stay

healthy. Finally, to protect

elephants, you have to stop

poaching and let them live in

the forest.

Elsa Deselva, Wild animals

reporter



Word

Yellowstone National Park,
North America - On April 5th,
2021, a grizzly has fatally mauled
a guide outside of Yellowstone
National Park. It was shot down
after this attack, without trying to
understand its cause. The grizzly
may be terrifying, but most of
time, it just wants to defend
himself and eat. The more
common name of grizzly is the
brown bear. It lives in North
America and some parts of
Europe. So, beware, you can
meet him in our forests! The
brown bear can eat a huge
amount of food. It eats grass like
cows, leaves, fruits, buds and
mushrooms. His food is mainly
vegetarian. Sometimes, the
grizzly eats insects, rats and fish.
Despite the common image we
have of it, it rarely eats fish. His
favourite food is berries and
honey. So, it is omnivorous. Did
you know that grizzly can
hibernate during six months, from
October to March? It’s very long!

THE DEADLY GRIZZLY
Basile Gobbaerts, student

Grand Prismatic

Old Faithful
geyser
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Let’s talk about his children. Little
bears are called cubs. Up to four
cubs shall born during
hibernation. It is because it
attacks cattle for food and
damages gardens that grizzly is
hunted down. Therefore, this
species is protected so that it
shall not disappear from the
Nationals Parks. So, keep in
mind: grizzly is only dangerous
because men are wandering on
his territory.




